



# あかるく かしこく たくましく

教育目標：夢や目標に向かい

あかるく かしこく たくましく行動していく子供の育成

宇城市立当尾小学校

令和7年12月23日号

文責 田原里恵

後期前半も明日で終わりです。大変お世話になりました。

体育館横や正門近くのいちょうもすっかり落葉し、季節が冬になったのを感じます。8月29日に始まつた後期前半も明日で終わりです。また、令和7年(2025年)は残すところあと8日となりました。この1年はどんな1年でしたでしょうか。学校の諸行事、教育活動に多くのご理解とご協力・ご支援をいただきありがとうございました。翌令和8年(2026年)も職員一同、一生懸命取り組んで参りますので、引き続きよろしくお願いします。25日(木)から1月6日(火)までは冬休みになります。年末年始、何かと気ぜわしい毎日だと思いますが、子どもたちが家庭の一員として手伝い、役割に取り組んだり、規則正しい生活で過ごせますようご協力をお願いいたします。



「当尾小ことばのきまり」を子どもたちが中心となって考えました！

子どもたちの生活の中から聞こえることばで、悲しい思い、つらい思い、気持ちがめいっててしまう思いの子どもたちが多くいることがわかりました。そこで、教師主体の「きまり」ではなく、子どもたち主体の「きまり」を土台に付け加えを行った「きまり」の方が、子どもたちの心に響くし、守っていくだろうと、3段階で考えました。

ステップ1:各学級で「もっと増やしたいことば」と「使わないことば」を話し合う

ステップ2:4年生以上が一同に集まり、縦割りグループで、各学級から出された意見について話し合う(12月12日)



この話し合いの時には、積極的に意見を出す子ども、初めての4~6年生

混合のグループなので恥ずかしがってしまう子ども、さまざまな表情が見られました。

ステップ3:児童集会で、全児童に紹介し、「ことばのきまり」を守っていこうと呼びかける(12月16日)

ことばのきまり

〈増やしていくことば〉  
ありがとう がんばろう だいじょうぶ?  
おめでとう ごめんね やさしいね  
こんにちは おはようございます  
さようなら いいね！ すごいね！  
ナイス！ よかったね

〈できるだけなくしていくことば〉  
だまれ 下ネタ ぶす くず しばらく ろんぱ  
クソ しゃべんな しゃしゃんな

〈ぜつたいになくしていくことば〉  
しね ころすぞ きえろ くたばれ

★自分たちで考えたきまりなので守っていこうと、全校児童に生活委員会が呼びかけました！

◇ことばの使い方については学校だけでの指導では難しいところがあります。ご家庭と一緒に取り組むことで効果がでると思います。ご協力をよろしくお願いします。



夏休みの作品募集から「よくがんばりましたね！」

もう5ヶ月前になりますが、夏休みに習字や作文、図画の作品募集がありました。これまでにも紹介しましたが、今回もいくつかの作品募集において入賞した人がいましたので紹介します。

- 絵画コンクール「船と海のしごと」銀賞4年 那須くん 入選 6年 西村くん
- 「私が好きな熊本の風景画コンクール」佳作 1年 水本くん
- 宇城市読書感想画コンクール 特別賞 2年 赤星くん
- 歯の衛生に関するコンクール習字部門入選 6年 福田さん
- 「お米とわたし」コンクール作文部門 NHK 熊本放送局賞 4年 齊藤くん
- JA 習字コンクール JA 共済連熊本本部長賞 銅賞 6年 福田さん

地域の方にたくさんお世話になっています!!

3年生ではお仕事名人として河崎さん(道具の製作等のお仕事)、5年生では中地さん(習字指導)、6年生は認知症サポート授業に社会福祉協議会の方と、多くの方にお世話になっています。本当にありがとうございます。

